

chantée par S. G. Mgr Pascal, évêque du diocèse. Mgr F.-A. Dugas, P. A., v. g., occupait un siège d'honneur près du trône archiépiscopal et M. l'abbé A. Béliveau, D. D., procureur diocésain, remplissait les fonctions de prêtre assistant. Le R. P. H. Lecoste, o. m. i., v. g., de Prince-Albert, et le R. P. H. Grandin, o. m. i., provincial des Oblats de l'Alberta et du diocèse de Prince-Albert, assistaient le métropolitain. Étaient aussi présents le R. P. S. Dozois, assistant général des Oblats à Rome et visiteur, son frère le R. P. J. Dozois, provincial des Oblats de la province de Québec, et le R. P. C. Cahill, provincial des Oblats des diocèses de Saint-Boniface et de Régina, ainsi que plusieurs autres membres du clergé.

S. G. Mgr l'Archevêque prononça le sermon de circonstance. Il parla de la primauté de saint Pierre et des Pontifes de Rome, ses successeurs. Grand nombre de Protestants étaient présents. Plusieurs ont soucrit des centaines de piastres pour la construction de la nouvelle église.

La messe triomphale de Gounod a été admirablement rendue par de vrais artistes soutenus par un orchestre de tout premier ordre.

Après la messe M. l'avocat B.-D. McDonald présenta une adresse anglaise très élogieuse au métropolitain de l'Ouest et M. le Dr Desrosiers lut une adresse française vraiment remarquable à Mgr l'Évêque de Prince-Albert, qui répondit aussitôt en français et en termes très heureux, remerciant cordialement son bien-aimé métropolitain et ses chers diocésains de Saskatoon. Mgr l'Archevêque, qui avait déjà dit quelques mots en français avant son sermon anglais, répondit en anglais. Il fit de grands éloges des Rdes Sœurs Grises qui dirigent l'hôpital de la ville, et encouragea fortement les paroissiens à poursuivre leur importante œuvre d'une école paroissiale et d'un pensionnat que les Rdes Sœurs de la Présentation de Saint-Hyacinthe doivent bientôt y fonder.

Dans l'après-midi S. G. Mgr l'Archevêque, S. G. Mgr Pascal, Mgr Dugas et les membres du clergé firent visite aux Chevaliers de Colomb et au Club catholique dans leurs salles respectives et naturellement il y eut des discours.

A 5 heures Mgr l'Évêque de Prince-Albert administra la Confirmation à un bon nombre d'enfants.

A 7 heures grand et délicieux banquet, servi par les dames, dans le soubassement de l'église et toasts au Pape, au Roi, aux anciens curés et au clergé visiteur. Le R. P. Vachon conduisit admirablement cette joute oratoire. Mgr Pascal parla d'abord en français et Mgr l'Archevêque en anglais. Les autres orateurs furent les RR. PP. LaCoste et Émard, M. l'avocat McDonald et M. l'abbé J.-C. Sinnett, curé de Lavigan. L'éloge des Oblats fait par Mgr l'Archevêque, avec des accents de filiale affection, produisit une très grande impression.